

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Gemeinde Dötlingen**

Dirk Orth

Mühlenweg 4b
27801 Dötlingen
Tel.: 04433-9393623
dirkorth@ewe.net

12. November 2020

Herrn

Bürgermeister Ralf Spille

Hauptstr. 26

27801 Neerstedt

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Bericht des Landschaftsschutzbeauftragten

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Spille,
die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen beantragt, dass der Landschaftsschutzbeauftragte Herr Wilke im nächsten Umwelt- und Energieausschuss über seine Arbeit berichtet.

Begründung

2016 hatte unsere Fraktion u.a. beantragt, dass der Landschaftsschutzbeauftragte stärker in die Ratsarbeit einbezogen wird, in dem er in der noch laufenden Wahlperiode Einladungen zum Umweltausschuss bekommt. Diesem Antrag wurde mehrheitlich zugestimmt und wir gehen davon aus, dass diese Einladung auch regelmäßig erfolgt.

Dagegen wurde unserem Antrag, dass der zukünftige Landschaftsschutzbeauftragte als beratendes Mitglied dem Umwelt- und Energieausschuss angehört, nicht gefolgt.

So ist er weder an Entscheidungsprozessen in Sachen Umweltschutz beteiligt, noch erfahren wir etwas über seine Arbeit.

Der Landschaftsschutzbeauftragte sorgt in vielfältiger Weise für den Schutz der Natur. So gehört dazu u.a. die Beobachtung der Schutzgebiete auf Schäden, Veränderungen oder Fehlentwicklungen. Aufklärung und vorbeugende Information vor Ort (bei konkreten Anlässen oder in Einzelfällen) werden von dem Landschaftsbeauftragten wahrgenommen.

Teil des Aufgabenbereiches ist auch die Kontrolle und ggf. Zählungen von besonders geschützten oder bedrohten Pflanzenarten an ihren bekannten Standorten, die Bestandsaufnahme für naturschutzrechtlich besonders geschützte oder bedrohte Tierarten, sowie die Meldung von bisher unbekanntem Naturbesonderheiten.

Darüber hinaus können sich auch interessierte Bürger mit Fragen oder Informationen über Naturbesonderheiten an den Landschaftsbeauftragten wenden.

Unserer Auffassung nach sollte die Arbeit des Landschaftsbeauftragten viel stärker in die Öffentlichkeit getragen und die Expertise in der Ratsarbeit genutzt werden.

Mit freundlichen Grüßen für die Fraktion

Dirk Orth